

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

LUNES 12 DE MARZO DE 1810.

PORTUGAL.

Lisboa 28 de Febrero.

Por las gazetas de Cadiz de 2 de este mes consta que el Gobernador de aquella plaza (Venegas) habia tenido la generosidad de proponer su demision una vez que hallasen otro mas capaz, y que él servia como simple soldado. No fué admitida su propuesta, y el Sindico en nombre del pueblo hizo presente á S. E. quan satisfecho estaba de su patriótico procedimiento, y que le suplicaba continuase en su encargo.

Habiéndose procedido á la eleccion de una Junta superior, esta se dividió en tres secciones: *Guerra=Política=Hacienda*. La seccion de guerra cuidará de las fortificaciones, pertrechos, alistamientos, armas, municiones y armamento de lanchas cañoneras. La de política tendrá á su cargo la policia de la ciudad, sus abastecimientos, correspondencia, publicacion é impresion de papeles, seguridad pública y estado de salud de los habitantes. La de hacienda buscará arbitrios justos, honestos y necesarios para hacer fondos, distribuirlos en lo que tanto urge, y hacer las compras indispensables, tomando para esto las medidas mas convenientes.

Pero estas tres secciones proceden unidas, sin que alguna execute cosa que no sea aprobada por todas, y siempre baxo la inspeccion de su dignísimo Presidente; y declararon: que es tanto de su principal cuidado rechazar

los franceses como castigar los indolentes, egoistas y rebeldes patricios que recusando obedecer la autoridad constituida incomodan y aterrorizan por todos los modos para entorpecer las operaciones necesarias.

ESPAÑA.

NOTICIAS OFICIALES DE CATALUÑA.

Manresa 15 de Enero.

El Mariscal de Campo D. Enrique O-Donell en fecha de hoy dice á la Junta superior de esta provincia lo que sigue:

Los enemigos con 600 hombres mandados por el general Sovam atacaron en la tarde de ayer la division del mando del Brigadier Porta, al paso que subia esta desde las Centellas á incorporarse con esta division de vanguardia de mi mando. Al principio lograron ventajas sobre la division de Porta, y la superioridad de su número obligó á esta á precipitar su marcha; pero habiendo acudido con oportunidad la de mi mando sobre las alturas de Coll-Juspina, fueron atacados los enemigos con tanta bizarría por la tropa de esta y la de Porta, vuelta á venir, que despues de un sangriento combate, se entregaron á una desordenada fuga, la qual favoreció la obscuridad de la noche. Hemos cogido varios oficiales y soldados prisioneros, y aunque nuestra pérdida de muertos y heridos es bastante considerable, ha sido sin duda mayor la del enemigo.

El Teniente portador de este parte, añade ser siete los oficiales, y mas de 100 los soldados franceses prisioneros.

Extraordinario del 22.

El General en jefe interino de este ejército D. Enrique O-Donell comunica á la Junta superior del Principi-

pado el parte que ha recibido del Brigadier D. Antonio Porta, en que le dice: que el Brigadier Marques de Campo Verde atacó ayer la columna enemiga que habia salido últimamente de Barcelona, y se hallaba en Granollers en número de dos mil y quinientos infantes, y de 50 á 60 coraceros con dos cañones, sobre cuya division consiguió ventajas decisivas; y habiendose retirado los enemigos al pueblo de Mollet, y habiendose unido con el dicho Marques de Campo Verde la division del mismo Brigadier Porta, siguieron la retirada al enemigo, al que hallaron formado en el mismo pueblo de Mollet, donde le atacaron nuestras tropas con tanta intrepidez y valor, que no estuvo indecisa un momento la victoria, habiéndole destrozado enteramente, sin haberse salvado mas que unos 200 infantes, y cogidole los dos únicos cañones con que hacia fuego.

Lo que la misma Junta superior se apresura á anunciar al público para su satisfaccion.

Extraordinario del 23.

El Excmo. Señor D. Juan de Enestrós acaba de recibir del Brigadier Marques de Campo Verde el parte que sigue:

Excmo. Señor: cumpliendo con la orden de V. E. para que atacase á los enemigos, lo verifiqué esta mañana en Sta. Perpetua, consiguiendo que de 400 hombres que guardaban dicho punto, solo han quedado dos, y los demas muertos ó prisioneros.

Concluida esta accion llegó la division del Brigadier Porta, que por la distancia que habia no pudo verificarlo antes; y acordamos ambos atacar los que se hallaban en Mollet, haciendole el referido Porta por la izquierda é yo por la derecha: el resultado ha sido una completa derrota de los enemigos, salvándose solo de 200 á 300 hombres; y perdiendo entre muertos, heridos y prisioneros hasta el número de 900, tomándoles dos cañones,

una bandera y muchos despojos. Entre los prisioneros está el Comandante general de dicha division coronel de los corazeros, que con los demas remitiré á V. E.

Luego que los xefes me pasen las noticias de la pérdida que hemos tenido, como de los sugetos que se hayan distinguido se las daré á V. E. para si tuviese á bien elevarlo á S. M.

Dios guarde á V. E. muchos años. San Manat 21 de Enero de 1810. = Excmo. Señor = El Marques de Campo Verde. = Excmo. Señor D. Juan Enestrosa.

Continuacion de las sentencias anteriores, suspendidas en el número 65.

En el dia está mucho mas adelantado el ataque que la defensa; y por lo mismo no hay fortaleza, por bien fortificada que esté, que no se rinda inmediatamente quando se la pone sitio.

Un soberano que tiene buenos exércitos, puede tener sobre las costas ó sobre las fronteras de su reyno plazas capaces de detener al enemigo por algunos dias, á fin de darle tiempo de reunir sus fuerzas.

En un exército no es necesario más de un xefe; un mayor número siempre perjudica.

Las amenazas, desprecios é injurias no atraen sino el odio, sin provecho para el que los emplea.

Como los hombres no son igualmente buenos para todo, se debe distinguir entre los oficiales de la milicia quales son los mas aptos para la execucion, y quales para el proyecto; porque el feliz éxito de las empresas consiste en no trocar estos destinos.

La parte mas esencial de la disciplina militar es la obediencia del soldado; la qual no se logra si el que manda no se grangea su confianza por medio de su ciencia, valor ó popularidad, que son las circunstancias que deben adornar al oficial.

En los oficiales de execucion no es tan necesaria la ciencia como el valor y la popularidad; y al contrario, en los oficiales de proyecto, es mas necesaria la ciencia que el valor y la popularidad. (Se continuará.)